



**Carolina Hernández Hernández**

**“ Cultura y medicina”**

**Antropología médica I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1° “A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de septiembre de 2022



# El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico

César León Canales

La enfermedad y la cultura tienen diferentes rasgos que atraviesan todas las sociedades humanas, todo esto tiene relación con los homo sapiens, tiene que ver también con los problemas y la preocupación de las enfermedades, el sufrimiento y la curación. Cuando se estudia las diversidades de las creencias, los diferentes entornos de la enfermedad y la curación, los investigadores propugnan hablar de sistemas médicos ya que reflejan y se refieren a los conjuntos de representaciones y prácticas, ya que estos se conforman de la atención, técnicas tecnológicas involucradas en la curación y los tratamientos de enfermedades. Todo esto refleja un ambiente de sistemas médicos que reflejan realidades sociales. Los epidemiólogos y médicos tienen en cuenta la morbilidad y mortalidad ya que tienen mucho que ver con las condiciones socioeconómicas de los diferentes grupos en estos ámbitos tienen relación como sistemas socio-culturales ya que en este entran las relaciones de cooperación y competencia entre todos estos.

2 de octubre  
del 2022

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Carolina Hernández Hernández

# Modelo médico hegemónico

Eduardo L. Méndez

La biomedicina es importante tanto como las defensas y las críticas, la biomedicina reacciona a través de las diferentes expresiones que son las más significativas. ya que los sectores tienen que dar su punto de vista para saber si es un concepto, eso tiene que ver con las diferentes concepciones científicas ya que tienen que entender que la biomedicina da un aporte importante, otros sectores también pueden reconocer la validez que tiene por los diferentes determinantes o los intermediarios que son innecesarios, es también tiene que con el uso de los fármacos, los sectores señalan la morbilidad o mortalidad y el incremento de la tasa de vidas, como también en la esperanza de vida de las personas la atención y el dolor tienen que ver con la expansión de la medicina alopática, desde el centro médico y un grupo minoritario ya que la mayoría de veces los salubristas reconocen a la biomedicina que se caracterizo como un dominio creciente de la asistencia y la secundarización de activi

31 de octubre  
Lunes 2022

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Cardina Hernandez Hernandez

# "Medicina tradicional mexicana"

Es un mosaico de culturas diferentes que han estado históricamente en el desarrollo de las culturas que hay en México, el nacimiento de la medicina tradicional mexicana es semejante al mestizaje, tras la cosmovisión del mundo indígena que primitiva determinaba la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir la colonización ven a este tipo de concepción, para la evangelización, la medicina tradicional está usada actualmente para ampliamente y se está extendiendo en varios países, el problema es que los profesionales de salud están afrontando diferentes cuestiones con la seguridad, calidad, la preservación y la reglamentación de la medicina complementaria, sus objetivos se enfocan en aprovechar las posibles contribuciones de la medicina tradicional enfocados en la salud, bienestar y la atención centrada en la persona.

de octubre  
nov. 2022

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## Análisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas.

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, la medicina científica también conocida como alopática, es una medicina convencional que se encuentran en los ejercicios de servicio médico, en esto se encuentra la práctica de la medicina tradicional y por la naturaleza empírica que lo caracterizan por la dimensión mágico-religiosa, asimismo la medicina científica algunas personas relacionadas con la medicina tradicional la primer semejanza que estas dos se fundamentan en un propósito, en común, ambas son sistemas médicos según un cuerpo de doctrina por lo que la cultura, consiste el proceso de salud y enfermedad y actúa con respecto a él en sus diferentes dimensiones, no se desarrollan como procesos individuales y aislados sino en un contacto comunitario por su general en su propio entorno, como personas que comparten, ambas ocupan una posición oficial en su sociedad son reconocidas porque pueden juzgar varios aspectos y un rol muy importante.

## Bibliografía

- El poder de los símbolos y de la magia sobre la enfermedad y los actos médicos

[https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias\\_attachments/47/documentos/10386\\_200](https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachments/47/documentos/10386_200)

- modelo y la reproducción técnica y cultura del anexo que rodea la medicina para el estudio de dilución y las medicinas alternativas

- medicina tradicional y el boletín como al que se organiza en la difusión del centro colaborador en entorno a la calidad y seguridad del paciente

[http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina\\_tradicional.p](http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.p)

- paradigma de la carta al editor de la medicina tradicional Versa contra la medicina científica y la verdad sobre los diferentes tipos de esencia de la medicina

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>